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Emploi 2897/4721 – Section CNU 70 

Maitre de conférences  

Pédagogie de l’éducation à la citoyenneté 
 

 
 

ENSEIGNEMENT : 
Le service d’enseignement concernera les Masters Métiers de l’Enseignement, de l’Éducation et de la Formation 
(MEEF) premier degré (majoritairement) et second degré, sur le site de la Loire (Saint-Etienne) et les diplômes 
interuniversitaires qui leur sont rattachés. Le service pourra également concerner des actions de Formation 
Continue à destination des enseignants titulaires.  
 
Les enseignements en MEEF tant pour les M1 que pour les M2 porteront principalement sur : 

 La construction du citoyen (enseignement moral et civique, parcours citoyen, domaine « formation de 
la personne et du citoyen" du socle commun de connaissances et de compétences) 

 Faire vivre les valeurs de la République à l’école (principe d’éducabilité, refus des inégalités et des 
discriminations, liberté de conscience, esprit critique, analyse philosophique des notions de croyances, 
d’opinion, et de vérité…)  

 La question de l’autorité et les enjeux éthique du métier de professeur des écoles 
 La connaissance de l’institution scolaire et du système éducatif français 
 Les questions de pédagogie de la laïcité 

 
Le candidat sera appelé à encadrer des séminaires de recherche (Masters MEEF premier degré) sur des questions 
de citoyenneté et à encadrer des mémoires.  
 
Le candidat pourra également être sollicité dans le cadre du tutorat mixte notamment pour le suivi des M2 
contractuels 1° degré.  
 
Contact enseignement :  Aubert Frédéric, responsable pédagogique du site de la Loire : frederic.aubert@univ-
lyon1.fr 
 
 
 
RECHERCHE :   
Les travaux scientifiques du candidat s’inscrivent en sciences de l’éducation et de la formation à partir de 
problématiques spécifiques de l’éducation à la citoyenneté dans les sociétés démocratiques. Il est attendu que les 
recherches produites traitent d’enjeux philosophiques à partir de l’étude des politiques publiques en matière 
d’éducation à la citoyenneté, que cela soit au niveau des organisations et dispositifs pédagogiques où elles se 
déploient jusqu’aux pratiques professionnelles effectives des acteurs, et/ou leur réception et à leur appropriation 
par les élèves. Les recherches pourront porter sur des approches alternatives de la formation du citoyen à l’intérieur 
ou à l’extérieur du système public d’éducation (pédagogies coopératives, pédagogies critiques, écoles 
démocratiques…).  
Une expertise sur l’enseignement élémentaire est souhaitée. Serait également appréciée une connaissance 
d'autres systèmes d'éducation, voire une pratique de la comparaison internationale sur le sujet. 
 
La personne recrutée rejoindra l’unité de recherche ECP (Education Cultures Politiques), 4571 :  https://ecp.univ-
lyon2.fr/ 
Son projet d’intégration devra s’insérer dans l’axe « Monde commun, diversité et inégalités : discours, politiques et 
pratiques » du laboratoire. Cet axe s’attache aux politiques publiques de la diversité et de la fabrique du commun 
dans le champ de l’éducation et de la formation, et aux pratiques correspondantes appréhendées dans leurs 
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dimensions idéologique et contextuelle. Il implique une attention particulière aux phénomènes de circulation et de 
retraduction des catégories et des normes mobilisées dans l’activité. 
 
Contact recherche : Simonian Stéphane, directeur du laboratoire ECP : Stephane.Simonian@univ-lyon2.fr 
 
 
 
 
 

Informations complémentaires 
 

L’audition des candidats comprendra une mise en situation professionnelle 
L’organisation de la mise en situation sera indiquée sur la convocation à l’audition. 
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Emploi 2897/4721 – Section CNU 70 

Assistant professor 

Citizenship education 
 
 
TEACHING : 
The teaching load will concern the Masters in Teaching, Education and Training (MEEF, M1 and M2), primary 
(mainly) and secondary schools, located in Saint-Etienne and the University Diplomas which are attached to them. 
It might also include continuing education for permanent teachers.  
 
MEEF courses for both M1 and M2 will focus on : 
- Citizenship education (moral and civic education, “citizenship training path”, the "training of the person and the 
citizen" domain of the common core of knowledge and skills) 
- Bringing to life the values of the Republic at school (principle of educability, combating inequality and 
discriminations, equality of opportunity, freedom of conscience, critical thinking, philosophical analysis of the 
notions of belief, opinion and truth...)  
-The question of authority and the ethical issues of the profession of school professorship 
- Knowledge of the school institution and the French educational system 
- Pedagogy of laicity 
 

The successful candidate will be called upon to supervise research seminars (Masters MEEF first degree) on 
citizenship issues and to guide students through their master’s thesis.  
 

He/she may also be called upon to provide tutoring, particularly for the students which are contractual teachers in 
primary school.  
 
Teaching contact :  Aubert Frédéric, head of teaching, inspé - Loire site: frederic.aubert@univ-lyon1.fr 
 
 
RESEARCH : 
The candidate's research will be rooted in education and training sciences. They will explore the philosophical issues 
of citizenship education in democratic societies from a praxeological perspective.  
They will focus on the study of public policies in the area of citizenship education, the organizations and pedagogical 
devices, the actual professional practices of the actors, as well as their reception and appropriation by the students. 
Expertise in elementary education would be appreciated, as well as knowledge of other educational systems. 
Research may also focus on alternative approaches to citizenship education within or outside the public education 
system (cooperative pedagogies, critical pedagogies, democratic schools, etc.).   
 

The person recruited will join the ECP (Education Cultures Politiques) laboratory, UR 4571 : https://ecp.univ-
lyon2.fr/ 
His/her integration project will fit into the theme 2 of the laboratory, "Common world, diversity and inequalities: 
discourses, policies and practices". This theme focuses on the public policies of diversity and the fabric of the 
common in the domain of education and training, and the corresponding practices apprehended in their ideological 
and contextual dimensions. It implies a particular attention to the phenomena of circulation and retranslation of 
categories and norms mobilized in the activity. 
 
Research contact : SIMONIAN Stéphane, Director of the ECP laboratory, Stephane.Simonian@univ-lyon2.fr 
 

 
Additional information 

 
 

Interviews with candidates will include a simulation of a professional teaching. 
The organisation of this simulation exercise will be indicated on the invitation to the interview. 
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